

# «Sonne liefert mehr Energie als je benötigt wird»

**LUZERN** pd. Die Ziele der Energiestrategie 2050 lassen sich mit dem Einsatz alternativer Energien erreichen. An einem Symposium der Firma BE Netz AG, in Partnerschaft mit der Stadt Luzern, attestierten Fachleute der Solarenergie ein riesiges Potenzial. Auf dem Dach der Swissporarena in Luzern liefert die von BE Netz Ebikon geplante und gebaute Solaranlage jährlich durchschnittlich Strom für 900 Personen. Unter dem Dach des Fussballstadions trafen sich am Freitag, 27. Oktober, über 200 Interessierte, um über die Energiezukunft der Schweiz zu diskutieren. Und von Fachleuten aus Politik, Wissenschaft und Wirtschaft mehr über erneuerbare Energien zu erfahren. Die Stadt Luzern hat dieses Jahr zum dritten Mal das Gold-Label als Energiestadt gewonnen. Die Luzerner Stadträtin Manuela Jost zeigte auf wie die Stadt diesen Weg weiterzugehen gedenkt: «Unser Fernziel ist und bleibt die 2000-Watt-Gesellschaft». Der Solothurner Nationalrat Stefan Müller-Altermatt referierte wie schwierig es ist faire Strompreise für alle Marktteilnehmer zu erreichen. Positiver die Einschätzung von Gianni Operto, Präsident des Branchenverbandes AEE Suisse: «Fotovoltaik ist auf absehbare Zeit die günstigste Option für unsere Energieversorgung. Solarenergie führt auch nicht zu Verteilungskämpfen. Man kann sie nutzen ohne anderen etwas wegzunehmen.» Sabine von Stockar, Minergie Schweiz, zufolge schlummert im Gebäudepark noch ein gewaltiges Sparpotenzial. Die Energiewende weiterhin aktiv vorantreiben will auch die Firma BE Netz. Inhaber Adrian Kottmann und Geschäftsführer Marius Fischer betonten: «Die Hälfte des Strombedarfs in der Schweiz kann mit Solarenergie abgedeckt werden. Die Sonne liefert 20 bis 50 Mal mehr Energie, als wir je benötigen werden.»



**Das Symposium der Firma BE Netz AG Ebikon in der Swissporarena Luzern stiess auf grosses Interesse. Bild zVg**

BE Netz, Spezialist für Strom und Wärme aus der Sonne, beschäftigt 60 Mitarbeitende in Ebikon und Frauenfeld. Mit über 24 Jahren Erfahrung werden Ingenieurleistungen, Planung und Realisierung von Photovoltaik- und solarthermischen Anlagen sowie Heizungssysteme mit erneuerbaren Energien angeboten. BE Netz baut den eigenen Solaranlagenpark stetig aus und zählt zu den grössten Produzenten von Solarenergie in der Zentralschweiz. Der Solarspezialist verlegt den Firmensitz in den Luzerner Stadtteil Littau und baut dort ein Kompetenzzentrum für Energie auf. Das «Energiehaus Luzern» wird Firmen im Energie-, Installations-, Planungs- und Beratungsbereich vernetzen und rund 100 Arbeitsplätze schaffen.

[www.benetz.ch](http://www.benetz.ch)